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Ata da 40ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 40ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 06 DE AGOSTO DE 2015 

DVD A39/2015 
 

Aos seis dias do mês de agosto de dois mil e quinze, no próprio do Legislativo, no Centro 
Cívico, é realizada a QUADRAGÉSIMA SESSÃO ORDINÁRIA, da Terceira Sessão 
Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) – 2º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) – 1º Secretário, 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-Presidente, 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) – Presidente, 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos Vereadores Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
Cicote) e Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), e secretariada pelos 
Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Ailton José de Lima (Ailton Lima), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo). Às 
quinze horas e dois minutos, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) 
constatando a presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) e 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e verificando não haver número regimental para 
abertura da sessão, informa que aguardará quinze minutos para nova verificação de 
presença.  Às quinze horas e quinze minutos, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos 
Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho 
de Jesus). APROVADA a Ata da 39ª Sessão Ordinária, realizada em 04 de agosto de 
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2015. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 14/15 
(7632) Encaminha cópia dos editais de licitação de números 501/15 a 519/15 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
CONSELHO MUNICIPAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO FUNDO 
DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E DE 
VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO – FUNDEB 421/15 (7633) 
Encaminha cópia do parecer do referido conselho, que trata de contas, referente ao mês 
de junho de 2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO PÚBLICO DO ESTADO DE SÃO PAULO (7744) 
Convida para audiência pública nos dias 20 e 21 de agosto de 2015, das 9:00h às 19:00h, 
no Auditório Queiroz Filho, na Rua Riachuelo, 115, Centro, tendo como tema a crise 
hídrica que ora se verifica em São Paulo [CIENTE. COM CÓPIA AOS SRS. 
VEREADORES]. SEMASA (7740) Encaminha cópia do Edital Pregão n. 69/15 [CIENTE. 
AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 
02/15 (7463) Encaminha cópia do Edital Pregão Presencial n. 67/15 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 2366/13 
(7818) Indicação para instalação de redutores de velocidade, lombofaixa, na altura do n. 72 
e n. 203 da Rua Rio Oiapoque, Parque Miami; 3623/13 (7819) Indicação para repintura da 
sinalização horizontal, faixa dupla amarela, em toda extensão da Rua Javaés, Vila 
Assunção; 132/14 (7820) Indicação para estudos visando a priorizar a dinâmica de trânsito 
junto à Rua Itambé, nas proximidades do Boulevard Itambé e da estação de trem da 
CPTM, nos horários notadamente de grande afluxo de automóveis e pessoas; 767/15 
(7821) Indicação para fazer uma ponte visando a ligar a Rua Catiguá com a Rua 
Bermudas, sobre o Rio Guaxaya, cruzando a Av. das Nações, Parque Novo Oratório; 
697/15 (7822) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores dos 
Residenciais Betânias, localizados na Rua Campo Santo, de estudos para reativar a antiga 
sinalização na referida via que orienta os motoristas sobre “Proibido Estacionar” em 
qualquer horário do dia, do lado dos condomínios [JUSTIFICADAS proposituras pelo 
autor]. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 488/13 (7757) 
Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão da Polícia Militar do Estado de São Paulo 
de intensificação das rondas policiais nos arredores do Parque Regional da Criança, 
localizado na Av. Itamarati n. 536, Parque Jaçatuba; 3377/13 (7758) Indicação para 
instalação de semáforo no cruzamento das Ruas Uruguaiana e Sete de Setembro, Vila 
Alzira; 755/15 (7759) Indicação para instalação de lombofaixa na Rua Raul de Leoni, em 
frente à Escola Estadual Professor Nelson Pizzotti Mendes, Jardim Carla; 756/15 (7760) 
Indicação para instalação de lombofaixa no cruzamento da Rua Alberto de Oliveira com 
Av. Mário de Andrade, Condomínio Maracanã; 665/15 (7761) Indicação para manutenção 
da rede de iluminação pública na Rua Jaguatirica, altura do n. 1, Bairro Cidade Recreio da 
Borda do Campo. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 41/13 (7823) 
Indicação para poda dos galhos da árvore existente defronte ao n. 457 da Rua Boa Vista, 
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Bairro Camilópolis; 41/13 (7824) Indicação para instalação de redutores de velocidade na 
Rua Boa Vista, Bairro Camilópolis; 850/13 (7825) Indicação para instalação de redutores 
de velocidade na Av. do Pinhal, Bairro Camilópolis; 207/13 (7826) Indicação para 
instalação de redutores de velocidade na Rua dos Dominicanos, Jardim Santo André; 
857/14 (7827) Indicação para tapar o buraco existente em frente ao n. 400 da Rua Silva 
Jardim, Bairro Santa Terezinha. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE 
(PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 1923/13 (7768) Indicação para manutenção das 
guias e sarjetas localizadas em toda extensão da Av. André Ramalho, Parque Jaçatuba; 
2856/13 (7769) Requerimento ao Comandante do 10º BPM-M de rondas ostensivas no 
período noturno no Parque Novo Oratório, com intensificação na Rua Fenícia; 2258/13 
(7770) Requerimento ao Comandante do 10º BPM-M de rondas ostensivas no Jardim das 
Maravilhas e adjacências; 757/15 (7771) Indicação para manutenção asfáltica ao longo das 
Ruas Jacareí, Palmital, Lucélia e Rolândia, Jardim Alvorada; 768/15 (7838) PLCM 73/15, 
que dispõe sobre instituição do Dia Municipal do Empreendedorismo Feminino [CIENTE. 
ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E EDUCAÇÃO] [JUSTIFICADAS as 
proposituras pela autora]. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª 
BETE TONOBOHN SIRAQUE) E DIVERSOS VEREADORES 770/15 (7842) 
Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Congratulações pelo “Dia Nacional dos 
Profissionais da Educação”, comemorada anualmente no dia 6 de agosto [JUSTIFICADO 
pela Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque)]. Atendendo à 
solicitação do Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) é feita 
chamada e verifica-se a presença dos Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg 
(Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo). Prossegue a leitura do Expediente: VEREADOR CARLOS ROBERTO 
FERREIRA (CARLOS FERREIRA) 753/15 (7629) Requerimento à Mesa de realização de 
sessão solene em homenagem à empresa Verzani e Sandrini Segurança; 2573/13 (7752) 
Indicação para proibição de estacionamento de veículos na Rua dos Alpes, Vila Curuçá; 
252/14 (7753) Indicação para instalação de lombofaixa na Rua Siqueira Campos, Centro; 
754/15 (7754) Indicação para implantação de vagas para estacionamento de motocicletas 
na Rua Enrico Fermi, altura do n. 25, Vila Assunção. VEREADOR CARLOS ROBERTO 
FERREIRA (CARLOS FERREIRA) E DIVERSOS VEREADORES 21/15 (7832) 
Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento da Sra. Elenita 
Rocha de Oliveira, ocorrido em 5 de agosto. VEREADOR APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 84/13 (7789) Indicação para remoção da árvore 
localizada na Rua José Marcon, em frente ao n. 121, Jardim Las Vegas; 3015/13 (7790) 
Indicação para instalação de uma travessia elevada (lombofaixa) no cruzamento da Rua 
Padre Manoel da Nóbrega com a Rua Almirante Protógenes, Bairro Jardim; 325/15 (7791) 
Indicação para instalação de equipamentos de ginástica na Praça Alécio Cavaggioni, 
localizada na esquina da Rua Ianomâmi com a Av. Antônio Cardoso, Vila Curuçá; 1569/13 
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(7792) Indicação para manutenção na iluminação da Rua Algeciras, Jardim das 
Maravilhas; 1174/13 (7793) Indicação para manutenção na iluminação da Rua Pérsia, 
altura do n. 127, Parque das Nações [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 1317/13 (7776) 
Indicação para compra emergencial dos seguintes medicamentos: rinossoro, paracetamol, 
ad-til, óleo mineral, dipirona, complexo B, ácido fólico, vitamina femme, livotrixina 50mg, 
prometazina 25mg, diamicron e azucon, bem como realizar a distribuição nas unidades de 
saúde do município; 626/13 (7777) Indicação para remoção ou substituição de árvore 
localizada na Rua Mauriti, altura do n. 79, Vila Humaitá; 442/13 (7778) Indicação para 
instalação de um redutor de velocidade na Rua Araguaia, na altura do n. 336, Vila Curuçá; 
760/15 (7779) Indicação para asfaltamento das seguintes ruas: Misericórdia, São Luiz, 
Aracaju, Tomé de Souza, Baependi, Tupinambás e Aimorés, Vila Assunção; 3015/13 
(7780) Indicação para instalação de um semáforo na confluência das Ruas Almirante 
Protógenes e Padre Manoel de Paiva, Bairro Jardim [JUSTIFICADAS proposituras pelo 
autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 
3377/13 (7772) Indicação para instalação de semáforo no cruzamento das Ruas 
Uruguaiana e Sete de Setembro, Vila Alzira; 758/15 (7773) Indicação para reforma do piso 
da Viela Oscar Mendes, Bairro Condomínio Maracanã; 759/15 (7774) Indicação para que a 
SA Trans passe a exigir, apenas uma vez por ano, a Declaração de Matrícula dos 
estudantes vinculados a instituições que possuam cursos anuais; 1534/13 (7775) Indicação 
para reforço na sinalização vertical e horizontal de trânsito no entorno da Creche Profª 
Evangelina Jordão Luppi, localizada na Rua Heitor de Andrade, Bairro Santa Terezinha; 
769/15 (7841) Requerimento ao Secretário Municipal de Saúde de informações sobre a 
quantidade de consultas e exames disponibilizados mensalmente ao município pelo 
Governo do Estado [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR JOSÉ 
MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 164/13 (7803) Indicação 
para implantação de sinalização horizontal e vertical de vaga de estacionamento destinada 
a idosos e portadores de deficiência em frente à igreja localizada na altura do n. 134 da 
Rua Quatá, Vila Palmares; 3548/13 (7804) Indicação para manutenção asfáltica em toda 
extensão da Rua Caxambu, Parque Erasmo Assunção; 763/15 (7805) Indicação para 
manutenção da valeta entre as Ruas Erechim e Itaquatiara, Parque Erasmo Assunção; 
473/13 (7806) Indicação para que seja tapado buraco de grande proporção na altura do n. 
3535 da Av. Itamarati, Parque Erasmo Assunção; 784/13 (7807) Indicação para que sejam 
tapados buracos de grandes proporções na Av. Nestor de Barros, altura do Parque Centro 
de Artes e Esportes Unificados Vereador Venâncio Neto, Jardim Ana Maria. VEREADOR 
LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 551/13 (7813) Indicação para 
repintura da faixa de sinalização de solo para pedestres na Rua Carijós, em frente aos 
números 1254 e 1255, Vila Linda; 551/13 (7814) Indicação para repintura da faixa de 
sinalização de solo para pedestres na Rua Carijós, em frente aos números 1466 e 1491, 
Vila Linda; 1512/13 (7815) Indicação para repintura das faixas de sinalização de3 solo para 
pedestres na Rua Ingá, esquina com a Rua das Hortências, Jardim do Estádio; 766/15 
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(7816) Indicação para operação tapa-buraco na Rua Antônio Mônaco com a Rua Paulo 
Lacorte n. 174, Jardim Milena; 551/13 (7817) Indicação para operação tapa-buraco na Rua 
Carijós, em frente ao n. 634, Vila Linda. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR 
ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE). VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO 
FILHO (LUIZ ZACARIAS) 44/14 (7828) Requerimento para que determine ao Instituto de 
Previdência de Santo André a encaminhar informações a respeito da negociação de venda 
da empresa Santamalia para a operadora Intermédia Saúde; 3691/13 (7829) Indicação 
para providências relacionadas ao imóvel abandonado existente na Rua Corumbá e Av. 
José Antonio de Almeida Amazonas; 2559/13 (7830) Requerimento de informações acerca 
da qualidade da merenda escolar e da alimentação elaboradas e disponibilizadas pela 
CRAISA aos servidores; 1044/13 (7831) Indicação para colocação de abrigo no ponto de 
parada de ônibus localizado na Rua Hermínia Lopes Lobo, Vila Palmares; 748/15 (7840) 
Indicação para proceder à manutenção e reforma dos equipamentos da academia ao ar 
livre instalada na Praça da Conquista, Vila Guiomar, bem como realize a limpeza da área 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO 
DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI 
(DR. MARCOS PINCHIARI) 424/14 (7794) Indicação para operação tapa buraco e 
recapeamento asfáltico na Rua Brasílio Rodrigues, altura do n. 279, Vila Junqueira; 
3472/13 (7795) Indicação para construção de bocas de lobo e galerias de coleta de águas 
pluviais na Rua Professora Maria Losangeles Navarro, Parque Marajoara; 3573/13 (7796) 
Indicação para instalação de lixeiras, reformas no alambrado, nas quadras e brinquedos e 
equipamentos de ginástica na Praça da Criança, Parque Marajoara; 779/13 (7797) 
Indicação para remoção de tronco e raiz de árvore na Rua Pernambuco, 309, Bairro 
Cidade São Jorge [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR ROBERTO 
ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 258/13 (7846) Indicação para 
asfaltamento da extensão da Rua Luís Artur Lamouche Barbosa, Bairro Sítio Cassaquera; 
1409/13 (7847) Indicação para restaurar o asfalto em frente ao n. 26 da Av. Prof. Luiz 
Ignácio de Anhaia Mello, Vila Homero Thon; 50/15 (7848) Requerimento de informações 
acerca de um buraco existente em frente ao n. 692 da Rua Aracati, Vila Curuçá. ASSUME 
A PRESIDÊNCIA O SR. AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA). VEREADOR RONALDO 
DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 530/05A (7798) PLCM n. 72/15, que dispõe sobre 
a introdução de texto informativo em sinalizações verticais e horizontais, instalados em 
locais públicos deste município, advertindo sobre as penalidades do uso indevido de vagas 
de estacionamento destinadas a idosos e portadores de deficiência física [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS e DESENVOLVIMENTO URBANO]; 762/13 (7799) 
Requerimento para realização de Sessão Solene em comemoração ao Dia de Jerusalém e 
da Tradição Israelita; 207/13 (7800) Indicação para recuperação asfáltica da Rua 
Dominicanos, Jardim Santo André; 2159/13 (7801) Indicação para remoção de árvore 
localizada na Rua Bengali, parque Novo Oratório; 1775/13 (7802) Indicação para 
restauração asfáltica na Rua América Central, Parque Novo Oratório [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO 



681 
 

Ata da 40ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

(RONALDO DE CASTRO). VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO 
JULIANO) 419/13 (7764) Indicação para desobstrução e desratização do bueiro da viela 
localizada na altura do n. 248 da Rua Igino Scarpelli, Parque Morajoara; 625/13 (7765) 
Indicação para efetuar operação tapa buracos em toda extensão da Rua Congonhas, 
Parque Erasmo Assunção; 1203/13 (7766) Indicação para efetuar operação tapa buracos 
em toda extensão da Rua Camboriú, Bairro Jardim Ipanema; 1443/14 (7767) Indicação 
para efetuar operação tapa buracos em toda extensão da Rua Senador Paulo Guerra, 
Bairro Vila Pires. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO 
JULIANO) E DIVERSOS VEREADORES 21/15 (7845) Requerimento visando a inserir em 
Ata Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. Pedro Jeronimo Neto, ocorrido em 5 de agosto 
de 2015. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 761/15 (7781) 
Indicação para ajuste do semáforo existente no cruzamento da Rua Carijós com Av. São 
Bernardo, bem como pintura de faixa tracejada para acesso ao Núcleo Jardim Santa 
Cristina; 1370/13 (7782) Indicação para instalação de lombofaixa na Rua dos Alpes, nas 
proximidades do cruzamento com a Rua Araci, Bairro Curuçá; 1348/13 (7783) Indicação 
para implantação de lombofaixa na altura do n. 606 da Av. Sapopemba, Jardim das 
Maravilhas; 171/14 (7784) Indicação para tapar os buracos em toda extensão da Rua 
Alexandria, Vila Metalúrgica; 1112/14 (7785) Requerimento encaminhando abaixo-
assinado de moradores da Rua Ponta Porã, para a substituição das placas indicativas de 
nome na Rua Ponta Porã com a Rua Taubaté, Vila Camilópolis [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO 
DUARTE) 3431/13 (7786) Indicação para revitalização da Praça Mesquita e colocação de 
um poste de iluminação e manutenção das calçadas no entorno da referida praça, situada 
entre as Ruas Maringá e Cruz Alta, Vila Helena; 1445/13 (7787) Requerimento de 
informações sobre construção de creche no Jardim Carla; 1185/13 (7788) Requerimento 
encaminhando abaixo-assinado de moradores que solicitam implantação de redutor de 
velocidade tipo lombofaixa nas imediações do n. 07 da Rua Ascalon, entre a Rua Sinai e 
Quênia, Jardim Oriental. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) 43/13 (7808) Indicação para manutenção na escadaria da Viela Henrique Dias, 
localizada na Rua Tancredo Neves, Bairro Sítio dos Vianas; 764/15 (7809) Indicação para 
manutenção geral na Travessa Um, localizada na Rua Caminho dos Vianas, Vila João 
Ramalho; 765/15 (7810) Indicação para manutenção e reparos nas Ruas Rio Cassiopore e 
Rio Oiapoque, Bairro Parque Miami; 523/13 (7811) Indicação para manutenção geral na 
praça localizada na Estrada do Cata Preta, Vila João Ramalho; 886/13 (7812) Indicação 
para colocação de caçamba para coleta de resíduos sólidos na Rua Lamartine, Bairro 
Jardim Carla [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO DE 
JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 1736/13 (7833) Indicação para implantação de 
redutores de velocidade, tipo lombofaixa, na Rua Caldas, altura do entroncamento com a 
Rua Guanabara, Bairro Cidade São Jorge; 1022/13 (7834) Indicação para implantação de 
iluminação pública na Rua Nossa Senhora das Graças, Bairro Sítio dos Vianas; 1998/13 
(7835) Indicação para restauração de guias, sarjetas e pavimentação asfáltica em toda 
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extensão da Rua Romano Toganto, Jardim Irene; 551/15 (7836) Indicação para que sejam 
removidos veículos depositados na Rua dos Ventos, Vila João Ramalho; 523/13 (7837) 
Indicação para implantação de iluminação pública em viela existente na altura do n. 1400 
da Estrada Cata Preta, Vila João Ramalho. Após a leitura, as indicações foram 
encaminhadas e os requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. O 
Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) abre a palavra ao Secretário de 
Orçamento e Planejamento Participativo, Sr. Alberto Alves de Souza. O Sr. Alberto Alves 
de Souza ocupa a tribuna e cumprimenta os Vereadores presentes. Fala que o intuito da 
sua vinda é para esclarecer o projeto de lei enviado para a Câmara visando a regularizar 
situação do terreno que a Prefeitura está recebendo em dação de pagamento, que é o 
caso do terreno da bala Juquinha, localizado na Av. do Estado, em virtude de a empresa 
ter dívida com a Prefeitura de R$16,350 milhões. Salienta que o terreno foi vendido para a 
empresa MZM, que entrou no sistema de RECREF e apresentou como proposta de 
pagamento um terreno situado na Av. Guaratinguetá, no Bairro Alzira Franco, que será 
usado pela Secretaria de Educação para construção de garagem e pela Secretaria de 
Habitação para construção de moradias do Projeto Minha Casa Minha Vida. Fala ainda 
que a avalição do terreno foi feita pela Comissão de Avaliação de Áreas da Prefeitura e 
informa que para a Prefeitura receber esse terreno como dação em pagamento e 
regularizar a situação tem que ser criado crédito adicional, portanto, se faz necessária 
aprovação pela Câmara. Acerca do terreno do Instituto localizado na Av. Gilda explica que 
a venda se dará encaminhando projeto para a Câmara analisar e o dinheiro será revertido 
para o próprio Instituto. Acerca do terreno da Prefeitura ao lado da Craisa também será 
encaminhado projeto para a devida análise e aprovação da Câmara. Em seguida fazem 
uso da palavra os Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias) e Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira). O Sr. Alberto Alves 
de Souza compromete-se com os Vereadores a encaminhar planta fiscal da área, cópia da 
avaliação dos imóveis, cópia atualizada da dívida líquida com o valor real, cópia do 
processo que foi dado sequência na transação do devedor com a Prefeitura, bem como 
avaliação do imóvel da Rua Guaratinguetá e explicar de forma detalhada a retirada de 
dotações orçamentárias da educação. Informa ainda que foi feito estudo de análise do solo 
na área da Rua Guaratinguetá e não tem nenhum problema em relação à área. O 
Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) informa que encaminhará pedido de 
cota ao referido projeto para que todas as informações que estão faltando sejam 
encaminhadas para a Câmara. O Sr. Alberto Alves de Souza se coloca à disposição para 
prestar todos os esclarecimentos que se fizerem necessários aos vereadores. É registrada 
presença do Secretário de Governo Arlindo. Às 17h23min, passa-se ao GRANDE 
EXPEDIENTE [PV PRB DEM PROS PDT PT SDD PRP PSB PTB PMDB]. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA A SRA. ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE). Às 17h24min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores 
Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos 
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Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Antonio de Jesus 
Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM 1º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação da 
PROPOSTA DE EMENDA À LEI ORGÂNICA DO MUNICÍPIO 02/14, protocolo 003792, de 
autoria do Vereador EDUARDO LEITE e demais Vereadores, acrescentando Inciso IV ao 
artigo 5º. A Comissão de JUSTIÇA apresentou o Parecer nº 72/14 opinando pela sua 
APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 477/14 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 2º - PRIMEIRA 
discussão ADIADA e votação da PROPOSTA DE EMENDA À LEI ORGÂNICA DO 
MUNICÍPIO 03/14, protocolo 003918, de autoria do Vereador JOSÉ MONTORO FILHO - 
MONTORINHO e demais Vereadores, acrescentando Inciso V ao artigo 5º. A Comissão de 
JUSTIÇA apresentou o Parecer nº 73/14 opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO 
N.º 477/14 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 3º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação 
do PROJETO DE LEI CM 74/01, protocolo 002774, de autoria do Vereador DONIZETI 
PEREIRA, que dispõe sobre a limitação de horário de funcionamento de bares e similares 
localizados em rua de zona A (predominantemente residencial) no Município. As 
Comissões de JUSTIÇA, de DESENVOLVIMENTO URBANO, de CIDADANIA e de 
SAÚDE apresentaram Parecer nº 03/2001 opinando pela sua APROVAÇÃO. Apresentadas 
EMENDAS MODIFICATIVAS, protocolos 003300 e 002284. PROCESSO N.º 980/91C - 
Quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 4º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO 
DE LEI CM 73/13, protocolo 007438, de autoria do Vereador TONINHO DE JESUS, que 
dispõe sobre a obrigatoriedade da existência de cadeiras de rodas em edifícios comerciais, 
hotéis e repartições públicas em que haja atendimento à população. PENDENTE de 
parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de CIDADANIA. PROCESSO N.º 
2.514/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 5º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação 
do PROJETO DE LEI CM 78/13, protocolo 007639, de autoria do Vereador TONINHO DE 
JESUS, que dispõe sobre a proibição de cobrança pelo uso de estacionamento de veículos 
em estabelecimentos hospitalares. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, 
de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 2.543/13 - quorum: 
m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo)]. ITEM 6º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 
90/13, protocolo 008360, de autoria do Vereador SARGENTO JULIANO, visando a alterar 
a redação de artigos da Lei nº 7.537/97 de 23 de setembro de 1997, que dispõe sobre a 
regulamentação de uso e colocação das caçambas coletoras de entulho em via pública. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de DESENVOLVIMENTO 
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URBANO. PROCESSO N.º 1.242/97 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 7º - PRIMEIRA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 141/13, protocolo 011220, de 
autoria do Vereador Dr. MARCOS PINCHIARI, que dispõe sobre a obrigatoriedade dos 
restaurantes, bares e estabelecimentos congêneres em disponibilizar meia porção ou 
refeição para aqueles que, comprovadamente, foram submetidos à cirurgia bariátrica ou 
gastroplastia, bem como cobrar para os mesmos, valor igual ou inferior a 50% (cinquenta 
por cento) nos sistemas de rodízios ou preços fixados por pessoa, e dá outras 
providências. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. Apresentada EMENDA 
SUPRESSIVA, protocolo 001070. PROCESSO N.º 3.233/13 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 8º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 173/13, 
protocolo 014099, de autoria do Vereador Dr. MARCOS PINCHIARI, que dispõe sobre a 
obrigatoriedade dos estabelecimentos que fornecem "saches" de molhos, tipo ketchup, 
mostarda, maionese, entre outros, de disponibilizar aos clientes, objeto descartável e 
individual, para abertura destes "saches", e dá outras providências. PENDENTE de 
parecer das Comissões de JUSTIÇA e de SAÚDE. Apresentada EMENDA SUPRESSIVA, 
protocolo 003045. PROCESSO N.º 3.625/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA 
SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 9º - 
PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 174/13, protocolo 
014100, de autoria do Vereador Dr. MARCOS PINCHIARI, que dispõe sobre a 
obrigatoriedade dos estabelecimentos que comercializam alimentos, entre eles: bares, 
lanchonetes, restaurantes, ambulantes entre outros, oferecerem, em embalagens a vácuo, 
denominado "sache", os molhos tipo ketchup, mostarda, maionese, azeite pimenta, etc. e 
dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de SAÚDE. 
Apresentada EMENDA SUPRESSIVA, protocolo 003046. PROCESSO N.º 3.625/13 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 10 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE LEI CM 175/13, protocolo 014129, de autoria do Vereador SARGENTO 
JULIANO, que dispõe sobre nomeação da área localizada na Rua Rio Upariquera, entre os 
números 169 e 285, Parque Miami de Praça Osvaldo Raminelli. PENDENTE de parecer da 
Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 3.634/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA 
SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 11 - 
PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 36/14, protocolo 
002331, de autoria do Vereador BAHIA, que dispõe sobre a implantação mediante 
convênio do Programa Municipal denominado “Centro Dia do Idoso – Viva a Melhor Idade” 
no Município de Santo André. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de 
FINANÇAS e de CIDADANIA. PROCESSO N.º 257/14 - quorum: M.A. [ADIADO POR 
UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 12 
- PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 49/14, protocolo 
003289, de autoria do Vereador ALMIR CICOTE, que institui o Dia Municipal da 
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conscientização ao portador da Síndrome de Down. PENDENTE de parecer da Comissão 
de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 416/12 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 13 - PRIMEIRA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 87/14, protocolo 005498, de 
autoria do Vereador EDUARDO LEITE, estabelecendo que o SEMASA vincule as dívidas 
contraídas pelo munícipe ao CPF (Cadastro de Pessoas Físicas) do devedor e não mais 
ao imóvel. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 700/14 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 14 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE LEI CM 156/14, protocolo 014526, de autoria da MESA DIRETORA, que 
dispõe sobre o plano de cargos, carreiras e vencimentos dos servidores da Câmara 
Municipal de Santo André e dá outras providências. PENDENTE de parecer das 
Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS. PROCESSO N.º 79/15 - quorum: M.A. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo)]. ITEM 15 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 
157/14, protocolo 014527, de autoria da MESA DIRETORA, que dispõe sobre a 
reestruturação administrativa da Câmara Municipal de Santo André, extingue e cria 
funções gratificadas e cargos em comissão de livre provimento e dá outras providências. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS. PROCESSO N.º 
80/15 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 16 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação 
do PROJETO DE LEI CM 02/15, protocolo 000601, de autoria do Vereador Dr. MARCOS 
PINCHIARI, que dispõe sobre a proibição de corte no fornecimento de água tratada, nas 
residências do Município de Santo André, por falta de pagamento, nas sextas-feiras, 
sábados, domingos, feriados e no dia útil que anteceder os feriados. PENDENTE de 
parecer das Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS. PROCESSO N.º 2.604/09 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 17 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE LEI CM 03/15, protocolo 001113, de autoria da MESA DIRETORA, que 
dispõe sobre o provimento de funções gratificadas da Câmara Municipal. PENDENTE 
de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS. PROCESSO N.º 77/15 - 
quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 18 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE LEI CM 11/15, protocolo 001887, de autoria do Vereador ALMIR CICOTE, 
que dispõe sobre a obrigatoriedade da divulgação de informações relevantes nas 
publicações oficiais. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e 
de CIDADANIA. PROCESSO N.º 3.776/05 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, 
a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 19 - Discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 15/14, protocolo 012430, 
de autoria do Vereador EDUARDO LEITE, visando a alterar a redação do artigo 1º do 
Decreto Legislativo nº 8, de 2014. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e 
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de EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 366/14 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 20 - PRIMEIRA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO 03/13, protocolo 001995, de 
autoria do Vereador DR. ALMIR CICOTE, que visa a alterar dispositivos do Regimento 
Interno da Câmara Municipal de Santo André no intuito de instituir Comissão Permanente 
de Fiscalização de Contratos, Convênios, Parcerias, Ajustes e Consórcios e dá outras 
providências. A Comissão de JUSTIÇA apresentou o Parecer nº 27/13 opinando pela sua 
APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 2.727/05 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, 
a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 21 - PRIMEIRA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO 09/13, protocolo 003351, de 
autoria do Vereador RONALDO DE CASTRO e outros Vereadores, que altera o teor do art. 
9º da Resolução nº 02, de 1981, que dispõe sobre o Regimento Interno. PENDENTE de 
parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 1.562/13 - quorum: M.A. [ADIADO 
POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 22 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO 
12/13, protocolo 009335, de autoria do Vereador RONALDO DE CASTRO e outros 
Vereadores, alterando a redação do artigo 104 e do §4º do mesmo artigo da Resolução nº 
02, de 1981 - Regimento Interno. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. 
PROCESSO N.º 2.892/13 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 23 - PRIMEIRA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO 14/13, protocolo 009427, de autoria do 
Vereador RONALDO DE CASTRO e outros Vereadores, alterando a redação do artigo 94 
da Resolução nº 2, de 1981 - Regimento Interno. PENDENTE de parecer da Comissão de 
JUSTIÇA. PROCESSO N.º 2.918/13 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 24 - PRIMEIRA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO 19/13, protocolo 014309, de 
autoria da Vereadora Profª. BETE TONOBOHN SIRAQUE, visando a alterar a redação do 
artigo 34 e incluir o artigo 43-E do Regimento Interno da Câmara Municipal de Santo 
André. A Comissão de JUSTIÇA apresentou o Parecer nº 25/14 opinando pela sua 
APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 894/06 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 25 - PRIMEIRA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO 04/14, protocolo 004312, de 
autoria do Vereador JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO e outros Vereadores, 
alterando o § 4º, Inciso I e o § 8º do artigo 105 da Resolução nº 02, de 1981 – Regimento 
Interno. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 531/14 - 
quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 26 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE RESOLUÇÃO 05/14, protocolo 004383, de autoria do Vereador DR. 
MARCOS PINCHIARI, que estabelece a compra preferencial de papel A4, papel ofício, 
entre outros, produzidos de forma reciclada, pela Câmara Municipal e dá outras 
providências. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 544/14 - 
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quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 27 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE RESOLUÇÃO 06/14, protocolo 005499, de autoria do Vereador EDUARDO 
LEITE, que visa a alterar o Regimento Interno da Câmara Municipal de Santo André. A 
Comissão de JUSTIÇA apresentou o Parecer nº 82/14 opinando pela sua APROVAÇÃO. 
PROCESSO N.º 701/14 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 28 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO 07/14, protocolo 005500, de autoria do 
Vereador EDUARDO LEITE, que visa a alterar o Regimento Interno da Câmara Municipal 
de Santo André. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 
701/14 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 29 - Discussão ADIADA e votação do 
PARECER FAVORÁVEL emitido pelo Tribunal de Contas do Estado de São Paulo, relativo 
às contas do exercício de 2010, do Executivo Municipal, protocolo 004616. A Comissão de 
FINANÇAS apresentou o Parecer nº 02/14 opinando pela sua REJEIÇÃO. PROCESSO N.º 
579/14 - quorum: 2/3 p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 30 - Discussão ADIADA e votação do 
PARECER FAVORÁVEL emitido pelo Tribunal de Contas do Estado de São Paulo, relativo 
às contas do exercício de 2011, do Executivo Municipal, protocolo 000980. PENDENTE de 
parecer da Comissão de Finanças e Orçamento. PROCESSO N.º 22/14 - quorum: 2/3 p/ 
rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo)]. APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, que 
dependem de deliberação do Plenário, com exceção dos Protocolos 7757, de autoria do 
Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote); 7799, de autoria do Vereador Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro) e 7848, de autoria do Vereador Roberto Alves Rautenberg 
(Roberto Rautenberg), que foram rejeitados em virtude da ausência dos autores. Quando 
da APROVAÇÃO dos Protocolos 7832 e 7845, Votos de Pesar, observou-se um minuto de 
silêncio em homenagem póstuma. Às 17h30min, passa-se à TRIBUNA LIVRE: SR. JOSÉ 
JORGE MAGGIO, representando o SINPRO ABC – Sindicato dos Professores do ABC, 
aborda a questão das demissões de professores da Fundação Santo André com mais de 
70 anos que foram considerados funcionários públicos e, embasado no art. 40 da 
Constituição Federal, sumariamente desligados, não estão recebendo o salário integral de 
aposentadoria, passaram a fazer parte do Regime Previdenciário do INSS, mas não 
tiveram todos os seus direitos mantidos. Dessa forma, solicita a revogação desses 
desligamentos, pois são injustos, ilegais e desrespeitosos com a lei vigente. Finaliza 
convidando todos os vereadores para comparecerem à Fundação Santo André no próximo 
dia 11 de agosto, às 19h30min, no auditório do colégio para debater com a comunidade 
acadêmica sobre as propostas que poderiam envolver a Prefeitura Municipal de Santo 
André, bem como na Câmara a construção de uma solução para esses problemas 
financeiros. Sugere ainda a participação dos vereadores no CONDIR, porque a Câmara 
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tem assento no referido conselho, bem como criação de um grupo de apoio à Fundação 
Santo André. SRA. MARILENA NAKANO, representando o SINPRO ABC – Sindicato dos 
Professores do ABC, fala também acerca das demissões da Fundação Santo André e 
solicita também revogação das demissões ocorridas no último dia 30 de junho em virtude 
da forma inconstitucional como ocorreram. Em seguida pede apoio dos vereadores nessa 
luta pela revogação imediata desses desligamentos e também para resolver a situação dos 
trabalhadores da Fundação Santo André. Fala ainda que em decorrência da crise 
financeira por que passa a autarquia há constantemente atraso de salários e que diante 
dessa crise é necessário que a Prefeitura assuma suas responsabilidades legais e pague 
as subvenções que deve à Fundação Santo André, desde 2004. SR. JOSÉ PEDRO DA 
SILVA – representando a Comissão de Guardas Civis Municipais e Seguranças 
Patrimoniais, inicialmente manifesta repúdio à nota divulgada na Agenda Cultural da 
Cidade do mês de agosto que fala que se a pessoa sofrer agressão por algum Guarda é 
para ligar ou se dirigir até a Corregedoria da Cidade, na Av. Queiroz Filho, 1020 e cita o 
telefone. Em seguida fala que a Guarda Municipal hoje atende aos preceitos da Lei 10.826 
do Estatuto do Desarmamento, da Lei 13.022 que é o Estatuto das GCMs aprovado ano 
passado pela Presidente Dilma, bem como a corporação tem treinamentos constantes no 
manuseio de equipamentos para melhor atender a população e esse tipo de notícia 
acarreta um problema muito sério, pois coloca todos os GCMs que exercem seu trabalho 
de forma correta no mesmo patamar de quem não tem comprometimento com a função. 
Finaliza solicitando que a pessoa que veiculou essa notícia seja chamada para prestar 
esclarecimentos acerca da questão. SR. LUCIANO MANOEL DO NASCIMENTO – 
representando a Guarda Municipal de Santo André dentro do SINDSERV – Sindicato dos 
Servidores Públicos Municipais de Santo André, fala que muitas demandas que o Sindicato 
recebe acerca de denúncias da Guarda não procedem legalmente. Fala ainda que o 
guarda tem treinamento contínuo para o exercício da sua função e atua nas mais diversas 
áreas da Administração, como na saúde, educação, cultura e esportes e não é o agressor 
como sugerem os dizeres da Agenda Cultural recentemente veiculada. Finaliza solicitando 
manifestação da Prefeitura de Santo André acerca da Lei 13.022, que estabeleceu o marco 
regulatório das Guardas, pois o guarda é um agente de proteção na cidade, está bem 
preparado e não merece esse tipo de tratamento. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE 
ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Registra a importância da retratação, por parte do 
Executivo, com a Guarda Municipal. Afirma que a publicidade da Prefeitura está sem o 
nome da gráfica, CNPJ e tiragem, um erro grave, pois não é possível saber quanto foi 
gasto para esse material e apoia pedido de informações acerca do assunto. Acerca da 
Fundação Santo André, diz que o reitor está à disposição para vir a esta Casa e apoia a 
discussão sobre as demissões, bem como sobre a dívida da Fundação. VEREADOR 
IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) – Apoia os professores da Fundação 
Santo André e concorda com a discussão com o reitor nesta Casa, para que os 
Vereadores possam entender o que está acontecendo e pensar em possíveis soluções. 
Quanto à Guarda Municipal, acredita que foi um equívoco a divulgação no jornal para que 
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as pessoas entrem em contato em determinado telefone caso tenham sofrido alguma 
agressão praticada por algum guarda. Afirma que é preciso retratação com essa instituição 
que presta tão zeloso trabalho para a população. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI 
LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Diz que, apesar das dificuldades financeiras da 
Fundação Santo André, ainda é uma instituição que oferece um ensino de qualidade. 
Afirma que toda a população precisa estar engajada nessa luta e deixa seu apoio na 
causa. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR 
CICOTE). VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) – Fala que já há algum tempo dialoga com alguns professores 
aqui presentes sobre a questão da Fundação Santo André e suas dificuldades. Concorda 
com o Vereador Eduardo Leite de que se trata de uma instituição importante para a cidade. 
Registra que o reitor da Fundação solicitou uma audiência pública para prestação de 
contas nesta Casa, oportunidade em que serão ouvidos os professores, sindicatos, 
Executivo para buscar caminhos viáveis para o problema. Sugere ainda formação de 
comissão de vereadores para tratar dessas questões. Quanto à notificação na agenda da 
cidade sobre a Guarda Municipal, fala que foi desnecessária e averiguará os responsáveis. 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Considera grave 
o assunto da Fundação, do qual teve conhecimento no mês de julho e, de pronto, fez 
requerimento de documentos, a fim de começar a mexer no que chama de caixa-preta e 
entende que esta Casa não pode se curvar diante do que está ocorrendo, razão pela qual 
protocolará requerimento de audiência pública e espera a participação da Comissão de 
Educação. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE 
(PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE). VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. 
ALMIR CICOTE) – Sobre a questão do material impresso, considera um equívoco, porém, 
estranha ver o sindicato presente, embora considere legítima a participação do sindicato, 
em defesa dos interesses dos servidores, porém, desde janeiro de 2013, o sindicato tem 
se ausentado das principais discussões relacionadas ao servidor público, mas, uma vez 
que grande parte da diretoria apoiou a eleição de Carlos Grana e Luiz Turco, acredita que 
isso garantiria portas abertas para o Sindicato dialogar com a Administração. Registra que 
solicitará cópia da nota fiscal do material impresso e espera que haja transparência nos 
gastos publicitários. Sobre a Fundação Santo André, comenta que em reunião com 
professores e presidente do sindicato tiveram informações que muitas vezes não chegam 
ao conhecimento dos vereadores e defende a realização de audiência pública com ampla 
participação. Fala que na última reunião do Conselho os sete representantes do Executivo, 
presentes, votaram favorável ao desligamento dos professores e terão de ser cobrados por 
isso. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) sugere seja 
feito um documento pedindo a revogação da demissão dos professores, até a audiência 
pública esclarecer o porquê da demissão. Pela ordem, o Vereador Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e inicia citando nominalmente alguns 
professores, ressaltando os atributos de cada um. Fala que há anos todos têm 
conhecimento das dificuldades por que passa a Fundação e a cada eleição os candidatos 
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constroem um plano numa tentativa de solucionar ou amenizar a situação, mas o caso 
específico precisa ser tratado de forma pontual e prática. Corrobora o que foi dito pelo 
Vereador Luiz Zacarias e registra seu interesse em participar da comissão que for montada 
e da audiência pública. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO). O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) registra 
que recebeu os professores e o Vereador Cicote e consulta se os vereadores consideram 
importante convidar o reitor da Fundação a comparecer nesta Casa na próxima sessão. O 
Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) considera importante que os 
professores também estejam presentes e manifesta-se favorável, caso os professores 
tenham disponibilidade. O Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) sugere 
seja convidado o Ministério Público. O Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) 
considera desnecessário trazer o reitor para chegar à resolução do problema e considera 
que teria de ser uma forma mais ampla de prestação de contas. Defende que, no 
momento, devem brigar com relação ao desligamento dos professores e a fundamentação 
utilizada para tal desligamento. Pela ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque) lembra que no dia 11 será realizada reunião, que talvez 
modifique a situação atual. Considera mais prudente que aguardem a reunião do dia 11. O 
Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) informa que ficou decidido que a vinda 
do reitor será na quinta-feira. Lembra, ainda, que na terça-feira será realizada Sessão 
Solene em comemoração ao Dia do Advogado e na quarta-feira, dia 12, em comemoração 
aos 60 anos da APCD – Associação Paulista de Cirurgiões Dentistas de Santo André. Pela 
ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e fala que em relação à Fundação Santo André chegaram a um 
entendimento sobre o encaminhamento. Discorda em parte da fala do Vereador Ailton 
Lima. Concorda que em relação à Fundação é preciso discutir o conjunto. Agora, em 
relação à forma como o prefeito vem se relacionando com o funcionalismo público, fala que 
basta analisar a forma como foram conduzidas as negociações em relação à reposição 
salarial e às pautas dos sindicatos e servidores e os acordos construídos com o 
funcionalismo e a disposição do prefeito em sempre negociar. Sobre os resultados do 
Enem, cita que as 10 melhores escolas de ensino médio estão no Nordeste e considera 
que o fato de o estado de São Paulo, sendo o mais rico do país, cujo orçamento se equipa 
ao de países europeus, não estar entre as 10 melhores escolas avaliadas, demonstra 
descaso com o setor no estado e o governador precisa se dedicar mais à educação das 
crianças. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro) declara encerrada a presente sessão às dezoito horas e trinta e três minutos. 
Eu, Adriana Montealto Carneiro, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata 
que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, 
devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
 
 
 

               Presidência                             1ª Secretaria                            2ª Secretaria 


